

Pressegespräch

Weil's um mehr als Geld geht: „regional. digital. – Wir für Sie mit ganzem Herzen“

Ende 2021 gab es für die Sparkasse Bühl viele gute Gründe, für das Jahr 2022 optimistisch zu sein. Zwar war die Pandemie – wie wir alle wissen - noch längst nicht überwunden, die Infektionszahlen haben auch in den letzten Wochen vielmehr historische Höchststände erreicht. Gleichwohl war für 2022 für unsere Region, für die Menschen in der Region, für unsere Kundinnen und Kunden, eine wirtschaftliche Entspannung zu erwarten. Wir alle hatten uns deshalb auf das erste Post-Corona-Jahr gefreut.

Dann kam der 24. Februar 2022 – und das eigentlich Unvorstellbare ist geschehen: Krieg in Europa – seitdem ist fast nichts mehr, wie es zuvor war, oder wie wir es für 2022 erwarten konnten. Wir alle werden in diesem Jahr wirtschaftlich und gesellschaftlich vor immense Herausforderungen gestellt werden. „Die Auswirkungen und die Dauer dieser Krise werden unsere Region und auch uns beschäftigen“, so Frank König

Jahresrückblick 2021

Das Highlight des Jahres war für die Sparkasse die Fertigstellung des Hauptstellengebäudes und die Eröffnung nach der knapp 2-jährigen Bauzeit. Blicken wir auf die Zahlen des vergangenen Jahres, sind wir mit dem Ergebnis unserer Geschäftstätigkeit zufrieden. Gleichwohl war auch 2021 ein herausforderndes Jahr. Seit über 10 Jahren befinden wir uns in der anhaltenden Niedrigzins- bzw. Negativzinsphase. Die andauernde Corona-Pandemie, die unsere gewerblichen Kunden teilweise stark belastet und die wirtschaftlichen Aussichten weiterhin spürbar einbremst, dauert ebenfalls an.

Auch im zweiten Jahr der Corona-Pandemie haben wir unsere Kunden weiterhin durch diese Zeit persönlich begleitet, sind auf ihre Bedürfnisse eingegangen und haben uns an deren Erwartungen ausgerichtet. Das war unser oberstes Ziel. Darauf haben wir uns konzentriert und unsere Kundinnen und Kunden konnten sich zu 100% auf ihre Sparkasse verlassen.

2021 haben wir auch genutzt, um Alternativen für Geldanlagen bei niedrigsten Einlagenzinsen bzw. Nullzinsen aufzuzeigen. Wir haben unsere Kundinnen und Kunden bei diesem Schritt selbstverständlich persönlich begleitet und gemeinsam analysiert, wie das Geld passgenau und optimal angelegt werden kann.

Das Ergebnis unserer Geschäftstätigkeit 2021

Erfreulicherweise ist das Einlagenwachstum im vergangenen Jahr deutlich zurückgegangen. Während in 2020 die **Kundeneinlagen** um einen Rekordwert von 99 Millionen Euro angestiegen sind, betrug der Zuwachs im vergangenen Jahr nur noch 12 Millionen Euro, dies entspricht einer Steigerung von 2%. Die Kundeneinlagen sind somit in 2021 auf 849 Millionen Euro gestiegen.

„Bei steigender Inflation ist die Anlage in Wertpapiere die beste Möglichkeit, gegen den Verlust der Kaufkraft anzugehen. Das haben auch unsere Kundinnen und Kunden erkannt“, so Matthias Frietsch. Erfreulicherweise sind viele Kundinnen und Kunden im vergangenen Jahr unseren Empfehlungen gefolgt und haben sich für Anlagen in Wertpapiere entschieden. Daraus resultiert im **Wertpapiergeschäft** der größte Zuwachs im vergangenen Jahr. Die Wertpapieranlagen im Kundengeschäft sind in 2021 um 27% auf 313 Millionen Euro gestiegen. Die Steigerung erzielten wir sowohl aus Neuanlagen von Depots als auch aus der Erhöhung des Transaktionsvolumens.

Der Trend der vergangenen Jahre, in Immobilien zu investieren oder auch in das Eigenheim, ging in 2021 ungebrochen weiter. Die positive Entwicklung zeigt sich bei der Vermittlung von Immobilien – die Nachfrage war auch 2021 erneut größer als das Angebot – und auch bei der Vergabe von Darlehen für den privaten Wohnungsbau. 2021 erreichten die Kreditzusagen insgesamt einen weiteren Höchstwert von 162 Millionen Euro, dies entspricht einer Steigerung von 10%. Auf **Wohnbaufinanzierungen** entfallen davon 101 Millionen Euro. Die enorme Nachfrage nach Finanzierungen zeigt sich auch in unserer Bilanz. Das **Kundenkreditvolumen** insgesamt erreicht mit einer Steigerung zum Vorjahr von 8% einen Bestand von 690 Millionen Euro.

Die Sparkasse Bühl ist seit Jahren Premiumpartner der Landesbank Baden-Württemberg im Bereich der **Förderberatung**. Wir vermittelten 32 Millionen Euro, in erster Linie für Maßnahmen zur Verbesserung der Energieeffizienz, sowohl an private als auch an gewerbliche Kundinnen und Kunden. Neben den 27 Millionen Euro Finanzierungsmittel, die einem nachhaltigem Zweck zufließen, wurden Kredite zur Versorgung der regionalen Wirtschaft und zur Unterstützung bei Existenzgründungen vermittelt.

Auch in der **geförderten Altersvorsorge** war das Jahr 2021 ein Highlight. Die Sparkasse Bühl erreichte im Vergleich zu den Baden-Württembergischen Sparkassen einen Spitzenplatz. Die geförderte Altersvorsorge ist auch für die Unternehmen in der Region ein wesentliches Argument in der Mitarbeiterbindung.

Dank der positiven Entwicklung in der Wertpapierberatung und den guten Ergebnissen im Kreditgeschäft konnte das Jahresergebnis in 2021 stabil gehalten werden. Das **Zinsergebnis** reduzierte sich im vergangenen Jahr erneut von 11,6 auf 11,2 Millionen Euro. Das **Provisionsergebnis** stieg von 6,3 auf 7,4 Millionen Euro. Gestiegen ist auch der **Verwaltungsaufwand** von 14,8 auf 15,5 Millionen Euro. Der **Jahresüberschuss** zum Ende des letzten Jahres beträgt 0,55 Millionen Euro. „In Summe sind wir mit der Entwicklung der Sparkasse Bühl im Jahr 2021 zufrieden“, bestätigt Frank König.

Weil's um mehr als Geld geht – Regionales Engagement

Auch 2021 war und ist die Sparkasse für Kindergärten, Schulen, Vereine und soziale Einrichtungen ein besonders wichtiger und verlässlicher Partner. „Wir sind einfach da, wo wir gebraucht werden. Dabei setzten wir im vergangenen Jahr die stolze Summe von rund 120.000 Euro ein. Das ist uns eine Herzensangelegenheit“, berichtet Frank König über das soziale Engagement der Sparkasse. Und Matthias Frietsch ergänzt: „Zusätzlich engagieren wir uns mit unserer Sparkassen-Stiftung, beispielhaft erhielten das Sinzheimer Tierheim „Neue Tierhilfe e. V. – Buchtunger Tierhof und das Notfall-Krisen-Team e.V. Bühl (NKT), eine großzügige Förderung.“

Besonders schön waren im vergangenen Jahr das FußballCamp für 120 Kinder in Bühl-Vimbuch und der Klimaaktionstag des Windeck-Gymnasiums. Seit letztem Jahr fördert die Sparkasse den Verein Buntspechte Bühlertal e.V. und unterstützt so Projekte mit Kindern in der Natur für die Natur.

Ausblick 2022/2023

Die Corona-Pandemie und ihre Auswirkungen auf die Wirtschaft haben wir sowie unsere Firmenkunden gut bewältigt. Was dieser Krieg mit sich bringt, kann niemand vorhersagen. Die Märkte, die Wirtschaft und die Menschen sind den Entwicklungen und den Auswirkungen direkt ausgesetzt. Die Welt hat sich erneut innerhalb von wenigen Wochen komplett verändert. „Die Situation macht uns in der Sparkasse alle sehr betroffen“, so Frank König.

Die Sparkasse wird umso mehr eine wichtige Rolle in einer Zeit einnehmen, in der in der Bundespolitik von einer „Zeitenwende“ gesprochen wird. Für unsere Geschäftstätigkeit bedeutet dies, dass wir weiterhin da unterstützen, wo unsere Kompetenz gefragt ist:

Bei der Erhaltung der Lebensqualität: Finanzierung im privaten Wohnungsbau und Umsetzung von Klimaschutzvorhaben im privaten und gewerblichen Bereich.

Bei der Erhaltung der Wirtschaftstätigkeit: Begleitung und Finanzierung von Transformationsaufgaben im Mittelstand und in unserer regionalen Wirtschaft. Unterstützung bei den Herausforderungen Energie / Klimawandel / Digitalisierung / Globalisierung / Lieferabhängigkeiten.

Bei der Erhaltung des Wohlstands und der Sicherung der Lebensgrundlage: Sicherheit in allen Fragen von Finanzgeschäften und Vermögensanlagen.

Unser regionaler Auftrag hat jetzt umso größere Bedeutung. Auch in dieser Zeit stehen wir unseren Kundinnen und Kunden zur Seite. Mit Fachkompetenz, umfassender Erfahrung und starken Leistungen möchten wir den Menschen in unserer Region das Leben erleichtern – **Wir für Sie mit ganzem Herzen.**